



Alloinay : une nouvelle orientation pour l'ancienne base logistique d'Intermarché ?

vendredi 5 mai 2023, par [lpe](#)

Propriété du groupe Etché, l'ancienne base logistique pourrait accueillir d'ici moins un an une Unité d'Instruction et d'Intervention de la Sécurité Civile. Un projet porté par l'État pour lequel Mellois en Poitou s'est déclarée candidate, estimant que le site avait de nombreux atouts.

« L'outil a été rendu disponible au 31 mars par le départ du groupe ITM et nous voulions en faire une opportunité » présente Nicolas Ragot, vice-président communautaire en charge de l'attractivité économique et touristique.

Fin octobre 2022, après les feux de forêt qui ont détruit une grande partie du sud-ouest de la France, le Président de la République annonçait la création d'une quatrième UIISC, **Unité d'Instruction et d'Intervention de la Sécurité Civile**. Des militaires pouvant intervenir sur le territoire français et à l'étranger, sur des feux de forêt, des tremblements de terre, ou toute autre catastrophe naturelle... « Nous sommes sur une unité qui se crée, et c'est très rare pour être signalé », précise-t-il. Avec la volonté d'avoir une unité pleine en 2027, et une centaine de militaires dès 2024.

Dans cette optique, Mellois en Poitou a présenté en janvier dernier sa candidature pour le site d'Alloinay, mettant en avant la disposition immédiate de bâtiments d'une surface de 30.000 mètres carrés, l'attractivité du territoire avec un taux de chômage bas (entre 4,8 % et 5,2 %), les équipements et services disponibles au quotidien pour les familles (logements, écoles et collèges, présence de professionnels de santé...) et une situation géographique privilégiée, à proximité des autoroutes A10 et A83 et de la Nationale 10.

« Martin Guespéreau (préfet délégué pour la défense et la sécurité auprès de la préfète de la Région Nouvelle-Aquitaine, ndlr) est venu en février faire une première évaluation technique du site, ajoute Nicolas Ragot, et nous avons été retenus parmi une liste restreinte. ».

La problématique ? Bénéficiaire d'un site permettant la couverture du sud-ouest du territoire grâce à la présence, à terme, de 500 militaires qui pourraient compter sur l'appui de l'ENSOA, à Saint-Maixent-l'École. Le projet a par ailleurs reçu le soutien des Départements des Deux-Sèvres et de la Vienne.

Cet outil, répondant aux critères exigés pour ce projet, s'inscrit dans un territoire rural dynamique, sans consommer d'espace agricole. Tout en restant modulable. Autant d'atouts, selon les élus, qui font de l'ex base logistique une bonne candidate. « Nous sommes a priori le site le plus au nord, ce qui peut également présenter un atout par rapport à la Bretagne, souligne Fabrice Michelet, président de la Communauté de communes Mellois en Poitou et maire de Chef Boutonne. De plus, nous couvrons le plus de distance. Et nous avons le seul site en milieu rural d'ores et déjà disponible ». « Nos partenaires sont extrêmement favorables à cette candidature, mais nous savons que le choix se fera sur de nombreux critères ».

Un premier aspect technique, un second lié au territoire et au cadre de vie, et un dernier plus politique.

Ce qui n'empêche pas le président communautaire de croire fortement en cette candidature. La réponse est attendue dans les prochaines semaines.

Ludovic Rhode

Abonnez Vous!